

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

ANO II

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa--Viernes 18 de Junio de 1909

Redacción y Administración, Cambios, 3

NUM. 281

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA
Santos Juliana de Falconieri, vg., Lamberto, Bonifacio, Gervasio y Protasio, mrs., y B. Miquelina, vd.
La misa y oficio divino son de Santa Juliana, vg., rito doble y color blanco.

CATEDRAL—Misa conventual á las 9 y 12. Por la tarde á las 7 y 12 rosario.
—**PARROQUIA DEL SANTO CRISTO DEL SAGRARIO**—Continúa á las 7 de la mañana el Mes del Sagrado Corazón.
—**PARROQUIA DE SAN BLAS**—Por la mañana á las 6 y 12 Misa con exposición y ejercicios del Mes del Sagrado Corazón.
DOLORES—A las 6 y 12 de la mañana misa y ejercicios en honor de San José.
REPARACION—Por la mañana á las 6 exposición y Misa, á las 7 y 12 Misa y reserva. Por la tarde á las 5 exposición, á las 6 meditación, 6 y 12 rosario, 7 reserva.
—**Mes del Sagrado Corazón**—A las 7 de la mañana y á las 6 de la tarde.

Apostolado de la Oración
Intención general de Junio, aprobada y bendecida por el Sumo Pontífice.

LA COMUNIÓN COTIDIANA
ORACIÓN
"Oh Jesús mi corazón por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón."
Os las ofrezco, en especial, para que según vuestro deseo crezca la costumbre de comulgar cada día.
RESOLUCIÓN APOSTÓLICA
Comulgareis más frecuente y lo más fervorosamente que pueda.

EL CONFLICTO DE MARRUECOS

Durante toda la semana, el asunto de Marruecos ha sido la nota culminante de la política. No sólo en España sino en toda Europa los estadistas tienen en él puestos los ojos, y los periódicos le consagran columnas y más columnas. Por lo que ha dicho la prensa, sabemos cómo piensan los prohombres de la política española acerca de la proximidad del peligro y de la oportunidad de las determinaciones que se anuncian, pero nos hemos quedado sin saber todavía la parte más importante del problema. Y que éste encierra un punto oscuro y misterioso, el más lleno de peligros y el más sembrado de asechanzas, no cabe dudarlo. *The Times* del miércoles parece indicarlo, y la prensa alemana, con sus reticencias y suposiciones, viene en confirmación de esta sospecha.

Vamos a ser otra vez juguete de unas cuantas naciones poderosas y á sacrificarlas sin provecho para que otros utilicen el fruto de nuestro sacrificio. El desvío y la frialdad de Muley-Hafid para con nuestro embajador no ha sido más que un pretexto para que el gobierno de España se resolviera á enviar un cuerpo de ejército de 25 ó 30.000 soldados que ocupen los territorios próximos á nuestras posesiones de Ceuta y de Melilla y aun que realicen excursiones á todo lo largo de la costa. Bien es cierto que delante del Sultán y de sus súbditos pasamos como una nación menos poderosa y agresiva, pero el gobierno sabe que un alarde de fuerza militar, sobre no dar resultado en orden á aumentar nuestros prestigios militares, nos haría perder todas las simpatías que hoy demuestran sentir por nosotros los rifeños y los moros del interior.

¿Por qué pues vamos á Marruecos como en són de guerra y queremos acumular allí poderosos elementos de combate? Para intimidar á Sultán y hacer que cumpla cuantos compromisos tiene contraídos con nosotros y con las demás naciones. Esto podrá llamarse qijotismo ó cualquier otra cosa, pero es lo cierto que á eso vamos empujados por Francia y especialmente por Inglaterra. Esta última nación que nos toma como á instrumento de su política, ve que Alemania está dispuesta á poner en juego su acción armada para hacer que el Sultán cumpla los compromisos con Alemania y sus súbditos contraídos, y esto sería un gravísimo contratiempo

para la política inglesa si es que no resultaba la señal de ponerse á ambas naciones frente á frente, iniciándose la temida conflagración europea. En cambio, saliendo nosotros á la palestra, aun que sacrificásemos miles de hombres y millones de pesetas para no ganar sino honra, se conseguía meter al Sultán en cintura y no provocar el conflicto de la lucha de las naciones poderosas á la que arrastran sus recelos y sus ambiciones desmedidas. Esto se llama sacar las castañas del fuego para que los otros se las coman. Dios quiera que nos equivoquemos y no tengamos que llorar un desastre más, que es lo único que nos faltaba para acabar de ser la nación más degradada de Europa.

Historia de unos leones

Desde hace quince días los periódicos americanos no cesan de dedicar columnas á las hazañas cinegéticas de mister Roosevelt, el cual, desde su llegada al África Oriental Británica, ha tenido la rara fortuna de matar de cinco balazos cinco enormes leones.

Pero estos leones, según parece, tienen «su historia».

Cuando el ex-presidente de los Estados Unidos expresó el deseo de ir á cazar en el centro de África, el representante de la Gran Bretaña, sir Alfredo Pease, recibió de su Gobierno la orden de hacer todo lo humanamente posible para complacer á Mr. Roosevelt. Y sir Alfredo Pease ejecutó la orden al pie de la letra. Durante todas las noches hizo colocar en determinado lugar cadáveres de animales, cuyo hedor atraía por la noche á los leones.

DE AGRICULTURA

El estiércol

El estiércol es y será siempre fuente de producción agrícola. Es el aliado más poderoso del labrador, es insustituible. Cuanto se diga de la importancia de los abonos químicos será poco; pero con todo no logran suprimir el estiércol, no conviene que lo supriman tampoco. El estiércol para muchos cultivos es pobre en sustancias fertilizantes. Echarlo en cantidades abundantisimas para sufrir esa deficiencia, tiene algunos inconvenientes. En el trigo, por ejemplo, esa abundancia produce el encamado. Esto demuestra que el estiércol debe ser completado con abonos químicos. Pero éstos, aplicados solos, años y años, tienen otro inconveniente serio: privar á las tierras del *humus* necesario. Ese *humus* abunda en el estiércol. Por eso el estiércol no debe suprimirse en el cultivo, por eso no puede ser suprimido.

Pero ¡ay! que lo que nosotros llamamos estiércol, apenas merece ese nombre en muchísimos casos. De tal modo se hace, ó de tal modo se pierde, que apenas le queda riqueza fertilizante. Es un dolor ver cómo se tira una riqueza por ignorancia ó abandono.

Museo de falsificaciones

Dentro de poco estará creado en París en Museo de falsificaciones de obras artísticas.

Es autor del proyecto M. Emile Guimet, el sabio de director-fundador de Museo Egipcio, situado en la plaza de Jena.

Habiale llamado extraordinariamente la atención á M. Guimet, en sus viajes por Egipto, Persia y las Indias, la considerable cantidad de falsificaciones que se elaboran en dichos países con destino á los turistas y *amateurs* extranjeros.

Deseoso de dar la voz de alarma á las personas aficionadas á arte oriental, y de poner á su alcance medios fáciles de comprobación y comparación ha decidido ahora crear el curioso Museo de la falsificación, en una galería especial del Museo Egipcio. Entre otros objetos, figuran la célebre tiara de tafarnés, los camafeos del Rey Nekaó y diversas muestras de tapices persas.

de Carbié

REGLAMENTO DE LAS CASAS DE PRÉSTAMOS

En la *Gaceta* se publica un real decreto del ministerio de la Gobernación aprobando, oídos el Consejo de Estado y el Instituto de Reformas Sociales, y de acuerdo con el Consejo de ministros, el reglamento de las casas de préstamos y establecimientos similares.

Quedan sometidos á las prescripciones del reglamento todos los establecimientos dedicados á contratar préstamos sobre alhajas, ropas, muebles, etc., y cualesquiera otros que se dediquen á operaciones que, con distintos nombres, tales como el de compraventa con pacto de retro, aunque se hubiere llamado mercantil, equivalgan substancialmente al préstamo sobre prenda.

Las modificaciones más esenciales que consigna el reglamento definitivo de las casas de préstamos y establecimientos similares, con relación al reglamento provisional, son:

1.º Fijar el máximo del interés en 12 por 100 anual de la cantidad efectivamente prestada, entendiéndose que los intereses se computarán por meses, contando como mes completo la fracción,

descubrimiento prodigioso

Hacia mucho tiempo que no registráramos ningún descubrimiento importante de un sabio norteamericano. He aquí el último.

Mr. Jacques Loeb afirma que se duplicará la duración de la vida del hombre cuando se consiga disminuir un grado la temperatura interior del organismo humano.

Es sabido que la temperatura normal del hombre sano; negro ó lapón, inglés ó japonés, es 36 grados y medio á 37. Pues bien; se hace indispensable lograr que esta oscile normalmente entre los 35 y medio á los 36. Cuando esto se logre, veremos cómo pasean por esas calles hombres de ciento cincuenta años de edad.

Peró ¿dónde está el medio para obtener la disminución de temperatura que de origen á los nuevos Matusalenes?

Por lo pronto nadie ha de prestarse como caso para los ensayos del enfriamiento, porque se corre el peligro de enfriarse definitivamente.

LOS ESTUDIOS BÍBLICOS

Fiel á su programa de restaurarlo todo en Cristo, el Santo Padre Pío X acaba de publicar una Carta Apostólica creando en Roma un *Instituto Bíblico Pontificio*.

El pensamiento de fundarlo fué ya objeto de largas deliberaciones en los últimos años del pontificado de León XIII, pero no se supo llevar á la práctica.

Pío X quiso hacerlo en seguida, como lo demostró con la Encíclica *Scripturae Sanctae* del 23 de febrero de 1904; pero la importancia de la materia y otras atenciones inaplazables no han permitido la realización hasta el presente.

Este *Instituto Pontificio* está destinado á ser un centro de la ciencia bíblica para promover eficazmente y en el sentido de la Santa Iglesia el estudio de las Sagradas Escrituras. En concreto, el fin del Instituto comprende estos tres puntos: formar profesores y escritores católicos para el vasto campo de las ciencias bíblicas; proveer á los jóvenes estudiosos de los auxilios necesarios para el progreso en sus tareas; defender, desa-

El Delegado de D. Carlos

Tomamos de *El Noticiero Universal* lo siguiente acerca de lo fantaseado por los periódicos madrileños sobre este asunto:

«Estuvimos en casa del diputado carlista D. Bartolomé Feliu para interrogarle acerca de las noticias que se delegados de D. Carlos en España.

Nos recibió cortés y cariñosamente, y á nuestras preguntas contestó lo siguiente:

«Lo que desea usted saber está condensado en el artículo que publicó anoche *El Correo Español*, que revelaba que los periódicos que han tratado de mi nombramiento han publicado detalles completamente inexactos, unos sin duda con mala fe y otros por ignorancia.

Cuando nos reunimos días pasados los senadores y diputados carlistas, dijeron que era para designar jefe delegado del partido, y esto, como se ha comprobado es inexacto, pues nosotros no podemos hacer una cosa como ésta que depende de la voluntad del Duque de Madrid.

«El ha sido quien me ha designado por su propia voluntad sin que nadie le hiciera indicaciones. Sus motivos habrá tenido, que yo desconozco; para nombrarme para tal cargo, que me ha sorprendido.

«Ya sabe usted que yo he venido actuando, por encargo del propio señor Barrio y Mier, como jefe desde que se agravó él. Me daba encargo de despachar asuntos pendientes é intervenir en los debates parlamentarios, ateniéndome yo á sus indicaciones; pero ni yo he pretendido nada ni nadie ha influido para que yo sea jefe delegado.

«Le probaré á usted el hecho de que yo no haya pretendido nada; la circunstancia de que en 25 años habré dirigido unas cinco cartas al jefe de la causa.

«No soy por tanto, cortesano, sin que esto significase desamor á la causa por la que tanto entusiasmo he sentido toda mi vida.

«Que don Carlos tenía el propósito de designarme para este cargo desde la enfermedad del Sr. Barrio y Mier, no se puede dudar, pues viene á demostrarlo el hecho de que tres días antes de recibir el telegrama haciéndome designación, recibiera otro firmado por D. Carlos interesándose por la salud del señor Barrio y Mier y felicitándose por la mejoría que este había experimentado.

«Como usted comprenderá los asuntos del partido no podían quedar sin despachar todo lo que se prolongara la enfermedad de nuestro querido amigo señor Barrio y Mier, ni desatenderse las indicaciones de éste de ser substituido en vista de su grave estado; y en razón á esto ha resulto nuestro augusto jefe,

